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Rückblick - Allgemein
 alle Veranstaltungen fanden bei guten bis sehr guten Rahmenbedingungen statt
 alle Turnierleiter, Schiedsrichter, Helfer und Betreuer bemühten sich stets um ein hohes Niveau
 Dank an alle Trainer, Übungsleiter, Schulschachverantwortlichen, Eltern usw., für den  

unermüdlichen Einsatz, Fleiß und die geopferte Zeit, damit die Veranstaltungen erfolgreich  
werden

 Mein besonderer Dank geht an:
 Landesjugendspielleiter Frank Jäger
 Bezirksjugendspielleiter Rainer Kutscha, Wolfgang Nadler, Thomas Liebs
 Bereich Leistungssport (Burkhard Starke, Andreas Schneider, Markus Bindig, Cliff 

Wichmann, Hendrik Hofmann, Miroslav Schwarz, Roman Slobodjan
und Henrik Teske: Wir sind Weltmeister! - „DSB-Trainer des Jahres 2016“)

 Jugendsprecherin Saskia Stark
 Mädchenschachleiterin Anne Pührer
 Controllerin Annegret Wendler
 Webmasterin Romy Spangenberg
 Öffentlichkeitsarbeit Lisa-Marie Gaul
 Sportkoordinatorin Hannelore Neumeyer

 Arbeit der Jugendkommission läuft kontinuierlich; Sitzung im März 2016 war sehr konstruktiv 
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Rückblick – Spielbetrieb
 größter Bereich im JSBS
 gesonderter Bericht von Frank Jäger
 Heranführung neuer jugendlicher Schiedsrichter dringend nötig

Rückblick – Jugendarbeit
 teilweise durch Leistungssport und die anderen Bereiche abgedeckt

 Leistungssport ist kein Ersatz für Aktivitäten im Breitenschach, auch wenn es überschneidende 
Gebiete geben mag
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Rückblick – Öffentlichkeitsarbeit / Webauftritt
 insgesamt sehr gute Arbeit (z.B. DEM; SEM; IEM U8; Landesjugendspiele; … )
 Facebook-Auftritt sehr gut angenommen
 ehrenamtlich kaum zu schaffen, schon gar nicht nebenbei zu anderen Ämtern
 bei allen vorhandenen Wünschen: wir sind im Vergleich zu anderen Landesjugendverbänden 

sehr gut aufgestellt in diesem Bereich
 Anpassung der Webseitendarstellung an mobile Geräte begonnen
 dieses Gebiet wird Schwerpunkt der Arbeit des jetzigen SVS-Präsidenten sein

Rückblick – weitere Bereiche
 erfolgen später in gesonderten Berichten

Rückblick – Zusammenarbeit mit DSJ
 stabil und komplikationslos 
 Ausbau von einigen Themenfeldern durch die DSJ im JSBS gewünscht:

 Fairplay (jetzt schon teilweise in Trainer- und Schiedsrichterausbildung integriert)
 Sexualisierte Gewalt im Sport (Hilfe durch Kinderschutzbund möglich)
 Mädchenförderung (inzwischen durch Anne Pührers Einsatz gut angelaufen)
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Rückblick – Zusammenarbeit mit weiteren übergeordneten Gremien
SVS:

 seit 13.05.2016 de facto keine Jugendarbeit mehr durch den Vizepräsident Jugend; da er über
3 Monate den Präsidenten des SVS in allen Aufgaben vertreten mußte (z.B. auch im 
Seniorenschach!)

 vorher die bereits 2015 geschilderte zähe Arbeitsweise (quasi „Stillstand“)

Landessportbund:

 viele neue Weichenstellungen für Fachverbände, insbesondere auch SVS/JSBS
 hohe Konzentration der sportpolitischen Entscheidungen im Land auf Erfolge und dort vor allem 

olympische Medaillen
 Forderungen des LSB nach verstärkter Ausbildung in allen Bereichen (Trainer, Schiedsrichter, 

Jugendleiter, Vereinsmanager usw. usf.) und Erhöhung der breitensportlichen Aktivitäten: hier 
sind auch noch Fördergelder erhältlich und übrig

 Stärkere Einbindung und Förderung von Mädchen, ausländischen Mitbürgern und Menschen mit 
Handicap in allen Aufgabenbereichen angestrebt 

 viele Felder, auf welchen wir tätig werden können!
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Ausblick
 Heranführung neuer Kräfte nötig, langwieriger Prozeß mit Geduld und Fingerspitzengefühl 

 Verständnis, Vertrauen, Verantwortung!

 Es hat keinen Sinn, die vorhandenden Funktionäre mit noch mehr Aufgaben zu belasten 
 die Fehleranfälligkeit nimmt dadurch nicht wirklich ab

 Besonders notwendig ist die Verbesserung der Öffentlichkeitsarbeit! danach 
Mitgliedergewinnung; hier Hilfe von Frank Bicker bereits zugesagt

 neue Ideen sind gefragt, Hilfe aller nötig; ABER: nur wenn geklärt ist, wer macht es und wer 
bezahlt es? (nur Ideen produzieren, welche die Funktionäre des JSBS ausführen sollen, lehne 
ich weiterhin strikt ab)

Wichtiger Hinweis:

Dieses Folien sind nur im Zusammenhang mit dem gesprochenen Wort während der Präsentation 
sinnvoll interpretierbar.

Jedes Herauslösen einzelner Folien oder von Textteilen kann zu verzerrten Aussagen führen.
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